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B太：不认为自己是打假博主，而是帮大家避坑的旅游美食博主

打假并不让我快乐，我更想输出美好

记者 刁明杰

近日，青岛西海岸新区一名老人独
自出门走进了车流不息的隧道，开车路
过的护士王晓宇发现后立刻掉转车头寻
找老人，了解情况后想送老人回家。得知
老人不记得家庭住址，王
晓宇载着老人到派出所
等待，直到家属将老人接
走。“我没有勇气回头”

“换作我肯定做不到”，事
件传到网上后，网友们被
这一暖心举动“破防”。

“在隧道口附近看见
一个穿着睡衣睡裤的大
姨。”2023年12月30日下午，
青大附院西海岸院区重
症医学科护士王晓宇开
车经过西海岸新区嵩山
隧道时，在隧道口看到一
名身穿睡衣的老人在徘
徊。王晓宇观察到老人脚
上穿着拖鞋，此时已是下
午4点半左右，天色渐渐
暗下来，天气也越来越
冷。“出了隧道越想越不
对，我就掉了头回去找
她。”王晓宇说。

王晓宇返回后，发现
老人已经逆行进了隧道，
在隧道里的路沿上站着。

“她说她要回家。”由于隧
道中不能停车，王晓宇立
刻让老人上车，行驶中通
过交流发现，老人除了知
道自己的名字和家乡外，
不记得其他信息。

随后王晓宇载着老人来到派出所
寻求帮助，海岸警察支队海西湾派出所
工作人员通过面部识别联系到了老人
家属。“老人有点老年痴呆，家里人都急
坏了。”派出所工作人员告诉记者，得知
老人已被好心人送到了派出所，家属悬
着的心终于踏实下来。随后，老人的外
孙女赶来，向王晓宇表达谢意并留了王
晓宇的电话号码。事后王晓宇发现老人
家属为她充了话费，王晓宇将善款捐
出，希望将这份爱心接力下去。

“心里有过犹豫，但还是想伸出援
手。”谈到当时的想法，王晓宇表示，作为
一名重症医学科的护士，她平时经常和
一些需要帮助的老年人打交道，能够通
过自己的力量去帮到别人，不管是在工
作还是生活中，都是很有成就感的事。

得知王晓宇“捡”大姨的事情后，许
多网友给王晓宇点赞，纷纷表示被这
一暖心举动“破防”。一位网友评论道：

“一般很难有人留意到，即便留意到了
也会给自己找很多理由不去惹这个

‘麻烦’，要我肯定做不到，向你学习。”

记者 张琪 见习记者 郭辰昊

拍摄打假测评视频
有时也想过退缩

记者：从美食博主到打假测评博主，
算不算是一种“转型”？

B太：我觉得这并不是“转型”。2018年
开始做美食博主，当时的想法是带领大家
了解全国各地的美食，后来推荐旅游目的
地，拍摄各种“打假避坑”视频。涉及的领
域越来越多，但一直没有违背我的初
衷——— 分享“好吃好玩有意思”的内容。丰
富的经历，对于我来说是成长，是进步。

记者：拍摄打假测评视频需要承受一
定的压力，是否想过退缩？

B太：我的胆子算是比较大的，我也算
是在网上发言比较早的一批博主。那时候
的确会担心所有问题的矛头会指向我，会
有压力比较大的时候，也想过退缩。但当
我发现越来越多的人一起参与进来，共同
维护市场秩序，让消费者得到更加公平待
遇的时候，我觉得我做的是对的。

记者：早前因为打假而被“悬赏”，如
今这样的情况还会出现吗？

B太：虽然少了但还是存在，2023年六
七月份，有粉丝跟我说在外网看到“悬
赏”。现在的我会比较注意自己的安全。

记者：2023年的一些打假测评得到了
相关部门的支持。你觉得打假过程中发生
了什么样的变化？是否更有“底气”？

B太：其实并不能称之为变化，有很多
政府部门、市场部门或者机构，他们本身
也在做着和我一样的事情，挖掘市场中存
在的问题，公平公正地对待每一件事情。
只是通过我们这样一个途径，让更多的人
了解了实情。当然在他们的支持下，肯定
会非常有底气，但我们的内容依然是基于
发现的事实。

记者：目前来说，账号以自己的内容
策划为主，还是也会迎合一些方向？相关
部门的邀请，是真心实意的，还是有一定
的炒作成分？

B太：邀约是真心实意的，但是我们做
内容没有任何策划，也不会跟相关部门提
前沟通。像在云南芒市拍摄时，虽然应了
邀约，但还是随机拍到真实存在的问题。

做内容不以流量为主
有意义就值得去做

记者：一路走来，也遭到网友质疑，比
如“测评花西子”“出租车打车”等等，面对

这些质疑，如何应对？
B太：像出租车打车，是很多游客在旅

游时经常遇到的，我还是从游客的角度出
发进行体验。花西子测评的确是“翻车”
了，当时网友质疑打广告，其实我只是出
于好奇，后来发现自己对于美妆并不了
解，重新学习了解后又做了一期。通过这
一次的教训，让我对做内容有了更深刻的
反思。

记者：面对这些质疑，会担心影响“涨
粉”吗？

B太：其实我不太关注粉丝的数量。我
一直觉得做内容不是以流量为主，而是看
内容有没有意义，有意义就值得去做。

记者：打假测评之路不好走，做好了
可以是打假测评博主，做不好便会被称为

“地域黑”，你怎么看待这个问题？
B太：确实经历过这样的情况，类似

的经验会提醒我去其他城市拍摄时，要
考虑得更全面，有些地方的人可能说话
比较激进，我会选择把这些话去掉，只
清楚地阐述事实，不然会对这个城市带
来更大的伤害。

记者：最近发现网上有很多人开始模
仿你，走你的路，怎么看待这个现象？

B太：我觉得这并不是模仿，有这么多
人出现，维护消费者权益，是一件好事。一
个人强不是最强，让身边的人强起来，才
更有意义。我一直在鼓励其他同类型自媒
体，也会和他们一起深挖内容。

记者：现在进入直播带货模式，最初
做美食博主时，是否想过未来也会走这样
一条路？

B太：有时候一场直播可以卖100万元

左右，但是说实话，佣金并不高。在品类的
选择上，我们更倾向于当地老字号土特
产。我觉得一味抱着好奇做事，不会长久，
真正想要做好有价值有意义的事情，需要
有资金支持，循序渐进形成良性循环。赚
钱不亏心，不赚亏心钱。

2024年想做好助农
把好的产品带到互联网

记者：被央视点名，成为中国质量监
管宣介官、中国食品融媒体通讯员，怎么
看待这些荣誉？

B太：真的非常骄傲，从来没想过会被
关注，我觉得这是我人生30年来，不可忘
记的事情。

记者：早前你曾说会回归美食博主这
条路，但目前依然被贴上“打假博主”的标
签，你怎么看？

B太：其实我不认为自己是一个打
假博主，而是在消费、游玩过程中帮大
家避坑的旅游美食博主。遇到值得去的
地方好好宣传，遇到问题积极解决，这是
同步进行的。

记者：帮助梦想之家、支援甘肃地震
灾区，用实际行动提供温暖和关心，做这
些事情出于什么样的想法？

B太：有意义、有价值的事情，就不会
考虑太多。现在作为一个自媒体人受到这
么多关注，我感觉能力越大，责任就会越
大。希望通过我的努力，可以让更多的人
关注到需要帮助的人。

记者：2023年去过很多地方，在自己
的“而立”之年，有为自己做总结吗？

B太：2023年去过的地方，是我过去30
年的很多倍，以前都只在江浙沪。我觉得
打假或者揭露商家并没有带给我快乐。让
我记忆最深刻的是在一些城市中展现出
来的人文情怀。比如，淄博的购物、交通、
商家服务态度，让我有了宾至如归的感
觉；许昌的胖东来，他们在乎消费者的反
馈，顾客就是上帝；最初我对新疆比较陌
生，通过与当地人的相处，感受到民族一
家亲。

这一年，我有了成长和进步，也希望
大家能通过我的视频，对我们祖国大好河
山有更多了解。

记者：对于2024年，有什么样的期待
和想法？

B太：2024年想去一些需要被关注的
乡村，把助农这件事情做好，把好的产品
带到互联网上，让他们有新的赚钱方式、
新的生活方式。然后去一些没有去过的地
方，记录更多有意思的人和事。

走失老人在隧道里的路沿上站着。

B太获得“淄博好物品荐官”。

提起B太，相信很多人并不陌生。曾因揭秘“消费陷阱”而被
“悬赏”，多次送上热搜；也曾因受到央视《新闻周刊》点名表扬，
称赞其“为消费者和诚信商户发声”，被评选为周刊人物。

2018年，B太进入自媒体阵营，成为一名美食博主。5年时间，他
不断被贴上“美食博主”“旅游博主”“打假博主”等标签，并拥有2400
多万粉丝。2023年，对于B太来说，是而立之年，也是自己的短视频元
年。有认可，有荣誉，也有质疑。而这背后又有哪些故事？近日，齐鲁
晚报·齐鲁壹点记者走进了这位“而立”青年。

BB太太接接受受齐齐鲁鲁晚晚报报··齐齐鲁鲁壹壹点点采采访访。。
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